

# Lunes 10 de Marzo del 2008

Última modificación 10.03.2008

El Financiero Descartan el relajamiento monetario Ari Audi La decisión de política monetaria del Banco de México (Banxico) será el suceso más importante de la semana. Si bien la fuente de incertidumbre es la fecha del primer ajuste a la tasa de fondeo, Banamex no anticipa que la decisión de marzo involucre cambios en la política monetaria ni en el tono del comunicado. China y la India tendrán desaceleración: OCDE (Eduardo Jardón) Las economías de China y la India posiblemente entren en un periodo de desaceleración en el corto plazo, sugieren indicadores de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La actividad económica de estos países sigue en expansión, pero los índices compuestos líderes del organismo mundial apuntan a un menor dinamismo en los próximos meses. ¿Cuánto durará la recesión en EU? Eduardo Díaz Rivera G. Es casi un hecho que veremos, por lo menos, dos trimestres de recesión económica en EU, derivados de los problemas en los sectores vivienda y financiero. Los mercados en general han logrado reflejar esto, mostrando un comportamiento mixto y un sentimiento negativo. Arrastrando una ola de datos económicos negativos y previendo que la recuperación económica en EU se dé hasta finales del año, los mercados apuntan a otra semana llena de volatilidad, esperando los reportes de inflación de febrero a finales de la semana y cualquier indicio relacionado a la decisión de política monetaria el 18 de marzo por parte de la Fed. El petróleo y la economía Del IMEF para EL FINANCIERO / Gerardo Cruz Vasconcelos \* La importancia del petróleo para la economía mexicana la podemos percibir desde diversos ángulos. Basta recordar, por ejemplo, que de 35 a 40 por ciento de los ingresos del sector público proviene de las ventas de hidrocarburos y que 10 por ciento de nuestras exportaciones totales se explica por las exportaciones del crudo y sus derivados. Se acorta relación ventas-compras de energía En enero la brecha entre el valor de las exportaciones de hidrocarburos y sus derivados realizadas por Petróleos Mexicanos y el de las importaciones se cerró a casi dos a uno, cuando hace dos años esa proporción llegaba a ser hasta de casi cuatro a uno. En enero de este año Pemex exportó un total de cuatro mil 36 millones de dólares de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, sin embargo, importó mil 701 millones de dólares en esos mismos productos -excepto petróleo-. Una diferencia de dos mil 334.3 millones de dólares a favor de México. Esto es, la relación del valor de las exportaciones de Pemex contra sus importaciones fue de casi dos a uno a favor de la paraestatal, debido a la fuerte participación que representan las ventas de petróleo al exterior. Abren biocombustibles oportunidad en cultivos modificados Alma López / enviada AMSTRONG, Arg., 9 de marzo.- La falta de entendimiento entre gobierno, agroproductores y organizaciones ambientales, impide que México se incorpore a la carrera biotecnológica que Estados Unidos, Argentina, Brasil, Canadá, China y la India encabezan en el mundo, con la adopción de cultivos genéticamente modificados (GM). "México podría hacer mucho más en materia agrícola y ser uno de los cinco principales mercados para Monsanto, pero debe salir de la discusión ideológica y definir la estrategia, con la cual se logre incrementar la productividad y rentabilidad del sector agrícola mexicano", afirmó Pablo Vaquero, director de estrategias y nuevos negocios de la empresa en Latinoamérica Sur. Cuba y su experiencia en aguas profundas Esther Arzate "Hasta la Cuba comunista ya abrió su industria petrolera a la inversión privada", es un argumento que, por las diferencias entre México y la isla caribeña, puede no tener mucho sustento al momento de hablar de una reforma energética. Las historias política, económica y petrolera de ambos países no son comparables, de acuerdo con expertos, quienes señalan que la isla no tenía otra opción. Desaceleración en EU frena las exportaciones mexicanas Arturo Robles La desaceleración de la actividad económica de Estados Unidos y el debilitamiento del dólar frente a otras divisas han propiciado un encarecimiento en las importaciones del vecino país, afectando el impulso de las exportaciones mexicanas. Datos del Banco de México (Banxico) muestran que 82 por ciento de nuestras ventas al exterior en 2007 se dirigieron a EU, pero el menor impulso económico afectó su crecimiento anual, que fue de 5.5 por ciento, dato inferior en comparación con los avances de 15.4 y 11.6 de 2006 y 2005. Impacto marginal del PAE en la generación de empleos Mariana Otero-Briz La canalización de mayores recursos al Servicio Nacional de Empleo (SNE), considerada dentro del Programa de Apoyo a la Economía (PAE), no resuelve el problema de fondo de la generación de puestos de trabajo y sólo constituye un paliativo. Tampoco la creación de un portal de Internet para el empleo es una medida que vaya a proteger el mercado laboral o generar más plazas, pues sólo 1 por ciento de los buscadores de trabajo en el país lo consigue mediante estos mecanismos. Riesgo de colapso por la sobreexplotación del agua: Cruz López (Héctor Chávez) Las inversiones del gobierno federal para mejorar y aumentar la disponibilidad de agua en el país han sido limitadas, lo que podría generar un colapso por la sobreexplotación del vital líquido, advirtió Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Tras informar que firmó un acuerdo con José Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), dijo que el funcionario se comprometió a trabajar para avanzar integralmente en la solución de esta problemática "antes de que sea demasiado tarde". Repercute en las remesas el desplome laboral en EU Las presiones laborales sobre los inmigrantes mexicanos en Estados Unidos se recrudecerán en 2008, lo cual propiciará que continúe descendiendo el monto de remesas monetarias enviado a nuestro país. Cifras del Departamento del Trabajo estadounidense señalan que a febrero del presente año se redujo 3.14 por ciento anual el empleo dentro de la industria de la construcción, situación que agudiza la tendencia reportada un año antes, cuando disminuyó solamente 0.35 por ciento anual. Impacto de la desaceleración económica estadounidense en México La desaceleración de la economía de Estados Unidos y la incertidumbre internacional obligan a nuestro país a realizar ajustes importantes en cuanto al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), que se desplazó del 3.7 para llegar a 2.8 por ciento, lo que se ajusta a las posibilidades de México, como bien lo mencionó Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda. Las turbulencias en Estados Unidos van a afectar tanto a sus exportaciones, como a nuestro sector externo. Dinamismo comercial entre México e Italia en 2007; las exportaciones aumentaron 81 por ciento anual Marvella Colín Llegó a nuestro país una misión de 180 empresarios italianos; buscan fortalecer inversiones. Dentro del comercio que México tiene con naciones de la Unión Europea destaca el dinamismo del comercio con Italia, ya que las exportaciones mexicanas a esta nación mostraron un crecimiento de 81 por ciento durante 2007 tras sumar 482.2 millones de dólares. Ese crecimiento es relevante si se

considera que el aumento promedio de las exportaciones con los países de la Unión Europea es de 31.2 por ciento. El Reforma Llega crudo a dls.107 por primera vez Nueva York, Estados Unidos (10 marzo 2008).- Los futuros de crudo avanzaban este lunes más de 1 dólar en Estados Unidos para alcanzar otro récord. El contrato para entrega en abril ganó 1.85 dólares, o un 1.76 por ciento, a 107 dólares el barril por primera vez en la historia. La semana última estuvo marcada por un aumento de los precios del crudo. El viernes, el barril en Nueva York finalizó en 106.54 dólares y a 103.98 dólares por barril en el caso de la mezcla Brent en Londres Abre Bolsa Mexicana con pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (10 marzo 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas, en línea con la tendencia de las bolsas globales, afectada por los temores en torno a que una recesión en la economía de Estados Unidos se expanda a otros mercados. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 481.17 unidades, muestra un retroceso de 0.45 por ciento, es decir de 129.47 unidades. Protestan textileros por apertura en EU José Esevenri Ciudad de México (10 marzo 2008).- Una iniciativa de ley que daría acceso preferencial a productos textiles de los países más pobres al mercado estadounidense amenaza con generar pérdidas de miles de empleos en México y otros países exportadores, de acuerdo con la Cámara Nacional de la Industria Textil de México (Canaintex). La iniciativa pretende impulsar la economía de países pobres, la mayoría en el África subsahariana, levantando barreras arancelarias a productos textiles que representan apenas uno por ciento de las exportaciones de dicha región a Estados Unidos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63128.html> Desempleo en EU apoyaría la recesión; BMV cae 1.1% Ixel Yutzil González La semana pasada se materializó el temor de observar una recesión económica en Estados Unidos con la difusión del reporte de empleo de febrero, que arrojó una pérdida de 63 mil plazas no agrícolas. Además, prevalecen las presiones inflacionarias internacionales dados los aumentos en los precios de los energéticos y materias primas. Ante esto, los mercados financieros internacionales han presentado una fuerte volatilidad y concluyeron la semana pasada con retrocesos. En particular, se ha registrado una mayor aversión al riesgo entre los inversionistas internacionales que ha llevado a una depreciación de las monedas de algunos de los principales mercados emergentes y pérdidas en los mercados accionarios del mundo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63142.html> Empleados pagan a Afores más de 14 mmdp Romina Román Pineda Los trabajadores pagaron a las Afores más de 14 mil 500 millones de pesos en comisiones durante 2007. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) en sólo un año, los ingresos por este concepto crecieron más de mil millones de pesos; en 2006, los cobros sumaron 13 mil 604 millones de pesos. Banamex obtuvo la mayor cantidad de recursos con 2 mil 782 millones de pesos, seguida por Bancomer con 2 mil 89 millones de pesos y Profuturo GNP con mil 725 millones de pesos. A su vez, los gastos de promoción de las Afores durante 2007, ascendieron a mil 897 millones de pesos; esta cifra es superior a la que se observó en 2006 y que llegó a mil 604 millones de pesos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-10-57667> BMV pierde 1.0%, preocupa economía de EUMÉXICO. La bolsa mexicana perdía el lunes 1.0%, ante la caída de títulos financieros en Wall Street por un aumento en las preocupaciones sobre una posible recesión en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa, el IPC, retrocedía 288.41 puntos, a 28,324.34 unidades. Las acciones en Wall Street caían el lunes a mínimos por rumores de mercado que apuntan a que una compañía cotizada podría enfrentarse a problemas de liquidez, lo que afectaba al sector financiero. El promedio industrial Dow Jones caía 0.51% y el índice tecnológico Nadasq perdía 0.97 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-10-57650> Se vende dólar libre en \$10.97; euro en \$17.00 Los bancos del Distrito Federal cotizan esta mañana el dólar libre a la venta hasta en \$10.97, sin variación respecto al cierre del viernes, en tanto que el mínimo a la compra se ubica en 10.48 pesos. Al inicio de las operaciones bancarias de este lunes, el euro reporta su mayor precio a la venta de \$17.00, mientras que el yen es de 0.110 pesos. El Banco de México fijó para hoy en \$10.8383 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-10-57649> TIE a 28 días, sin cambios; se ubica en 7.9275% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se mantiene en 7.9275 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, IXE, Banca Mifel, Invex, J.P. Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte, agrega el instituto central. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-10-57632> Urge a México acelerar paso en competitividad México debe redoblar el paso porque hay otras economías, como las asiáticas, que han acelerado su ritmo de crecimiento, afirma Roberto Newell, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) a El Economista. De esta forma, Newell propone tres temas claves para que México se fortalezca y crezca más: construir mejores gobiernos, en especial los municipales; mayor flexibilidad en los mercados como el energético y laboral; así como inyectar mayor competencia al país. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/10/index.php?section=economia&article=026n1eco> México, CA y el Caribe, los más vulnerables ante la recesión en EU La Habana, 9 de marzo. México, Centroamérica y el Caribe son el flanco más vulnerable frente a una recesión en Estados Unidos, por su alta concentración de exportaciones y remesas en ese país, mientras en el sur del continente el impacto dependerá de otros factores, como el desempeño de China, dijeron aquí expertos de organismos internacionales. El retroceso en la economía estadounidense fue una constante en el décimo Encuentro de Economistas sobre Globalización y Problemas del Desarrollo, que sesionó aquí la semana pasada. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/10/index.php?section=economia&article=029n1eco> Por petróleo, ingresan 3 mil 401 mdd a la reserva de divisas en el primer bimestre Juan Antonio Zúñiga Los elevados precios del petróleo de exportación se reflejaron en un incremento de 3 mil 401 millones de dólares en la reserva internacional de divisas del país durante el primer bimestre del año, lo que significa una elevación 159 por ciento superior a la observada en el mismo periodo de 2007, indican informes del Banco de México (BdeM). En ascenso continuo en el transcurrir de 2008, la reserva de divisas de México llegó a 81 mil 892 millones de dólares al término del segundo mes, lo que constituye un nivel sin precedente que continuará en aumento y que por ahora duplica el saldo de la deuda externa del gobierno federal, que al finalizar el mes pasado se situaba en 41 mil 900 millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/10/index.php?section=economia&article=031n1eco> Disputan grandes petroleras

incentivos de gobiernos para producir biocombustibles Susana González En lugar de ser una amenaza a sus ganancias, la producción de agrocombustibles representa para las gigantes petroleras del mundo una oportunidad de diversificar sus inversiones, y disputar los más de 15 mil millones de dólares en incentivos que los gobiernos de diversos países otorgan para la generación de fuentes alternativas de energía, advirtió el Grupo ETC, una organización internacional de la sociedad civil, con sede en Canadá.